

## **06. Sitzung des AStA der XXVI.Amtsperiode**

**Zeit:** (Dienstag, 23. November 2016), um 18:00 Uhr (c.t.)

**Ort:** AStA-Büro, Große Scharrnstraße 17a

### **Anwesende Referent\*innen:**

Adrian, Franziska, Georg, Julia, Malin, Mateusz, Nico, Sebastian, Alexander, Didiane

### **Entschuldigte Referent\*innen:**

### **Unentschuldigte Referent\*innen:**

#### **Gäste:**

ELSA Slubice

Verbündungshaus fforst e.V.

Viaphoniker Universitätsorchester Frankfurt (Oder) e.V.

Malwina Donarska, MuV GmbH

### **Genehmigte Tagesordnung:**

#### **1. Eröffnung**

Eröffnung der Sitzung um 18:20 Uhr.

##### **1.1. Feststellung der Beschlussfähigkeit.**

Der AStA ist mit (10 von 10) anwesenden Referent\*innen beschlussfähig.

Anmerkung

Problem mit dem Beschlussbuch des Stupas, weil nicht die Beschlüsse nicht in Wortlaut hochgeladen werden

##### **1.2. Bestimmung eines Protokollführers**

Didiane erklärt sich bereit das Protokoll zu führen.

Angenommen mit (10/0/0).

##### **1.3. Annahme des Protokolls der vorherigen Sitzung**

Das Protokoll wird mit (10/0/0) angenommen.

##### **1.4. Beschlusskontrolle**

Keine offenen Beschlüsse

## **1.5. Annahme der Tagesordnung**

Anmerkung

Referat für Gleichstellung und Soziales muss 20.10 los, d.h. muss wenn notwendig Bericht vorziehen.

Antrag Forst Vorziehen möglich?

Antwort :

Würden gerne Viaphoniker vorziehen, da diese parallel eine Sitzung habe und bei dieser erscheinen müssen.

Annahme der Tagesordnung mit (10/0/0).

## 2. Fragestunde für Studierende

Nico Weiterleitung einer Anfrage

Fritz Campus Quiz Teilnehmer wundern sich warum diese keine Informationsmail erhalten habe. Da es in der Bewerbung das so stand. Wundern sich ob sie trotzdem am Quiz teilnehmen können.  
Antwort: Aus Erfahrung wird alles relativ locker gehalten, womit es keine Grund zur Sorge gibt.

Marie

Protokolle auf der Asta Seite sind nicht zu finden.

Antwort: Asta Verwaltung und Vorsitz sind überlastet und würden dies so bald wie möglich nachholen.

Franziska

Ist das AStA angemeldet für den Fritz Campus Quiz

Antwort: Würden unter Punkt sonstiges darüber abstimmen.

Kilian (Ausschuss Lindenstraße)

Gründung einer initiative, wie funktioniert das ?

Man benötigt 7 Person und muss sich eine Satzung stellen.

FSR Jura

Kurzer Bericht:

Finanzplan erstellt

Aufstelle→Initiativenmarkt ect.

Klausuren Pool→ Professoren werden noch nach ihrem Einverständnis gefragt

Tutorium für Erstsemester organisiert

Graduation Day werden teilnehmen und Einlass organisieren

Nehmen am Campusquiz teil

Ideen für Wahlwerbung

Dürfen die Kandidaten in den Vorlesungen für die Wahl werben?

Antwort: Ja aber beachten dürfen keine Eigenwerbung machen

## 3. Projektanträge

### 1. Viaphoniker Universitätsorchester Frankfurt (Oder) e.V.

Eröffnung des Uniballs, 25.11.2017 ab ca. 20.00 Uhr

Beantragt für musikalische Aushilfe → 255,00€ von 510,00€

Frage Nico :

Spieler Studierenden?

Antwort:

Nein Professionelle , außer die eine Geige, diese ist an der Musikschule tätig  
(9/0/1 )Angenommen

### 2. Verbuendungshaus fforst e.V.

Polish Evening – Rituals of future telling, 11. 2017 bis 02. 11. 2017

beantragt 50 €→ von 100 €

(10/0/0) Angenommen

### 3. ELSA Slubice

Antrag ist am 23.10.2017 eingegangen.

Waren jedoch bei den letzten zwei Sitzungen verhindert, jedoch ist Antrag vor stattfinden Projekt eingegangen, weswegen der nachträgliche Anerkennung nichts im Wege steht.

Antrag für International Generalversammlung → 300€ von 683€

Problem

1. Wir haben schon Elsa FFO gefördert.

Frage:

Seit ihr auch EUV studieren

Antwort

Ja sind Studierende der EUV.

Sind aus jeweils nationalen gründe verschieden Initiativen arbeiten jedoch eng zusammen.

Frage

Wie weit seit ihr in FFO als Initiative aktive?

Antwort

Haben einen Wettbewerb am Silvester hier in FFO organisiert.

Sowie die Lawschool ( European Law), welcher in FFO als auch in Slubice stattfand. Jedoch können nicht zu viele Projekte in FFO machen, würde sonst in die Kompetenz von Elsa Frankfurt eingreifen.

Frage

Gibt es eine Möglichkeit Fördergelde in Collegium Polonicum zu beantragen?

Antwort

Problem kein Stupa dort.

(10/0/0) Angenommen.

## **4. Veranstaltungskooperation**

Kooperationsveranstaltungen mit Asta und MuV

Infos MuV:

Seit 2001 ist die Messe und Veranstaltungs GmbH als Unternehmen der Stadt Frankfurt (Oder) für die Programmgestaltung und Verwaltung der drei Veranstaltungsorte Kleist Forum, Konzerthalle »Carl Philipp Emanuel Bach« und Messegelände verantwortlich. Seitdem hat sich das Unternehmen zum größten Kulturanbieter der Region Ostbrandenburg entwickelt. Besucher finden hier Theater- oder Konzerterlebnisse mit der Garantie auf einen anspruchsvollen Kulturgenuss in allen Genres, von Theater über Konzerte bis zu Lesungen und weiteren Unterhaltungsformaten.

Für die jährlich etwa 300 Veranstaltungen und vier bis fünf Festivals im Kleist Forum, in der Konzerthalle und auf dem Messegelände arbeiten rund 50 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter Hand in Hand.“

Ich bin seit September 2017 im Unternehmen und bin für Stadtmarketing, Citymanagement und Events zuständig. Somit bin ich Ansprechpartnerin für Veranstaltungen, Märkte und Projekte, u.a. die Frankfurter Märkte, die Innenstadtevents wie cityFRÜHLING, citySOMMER mit Töpfermarkt, das HanseStadtFest etc. Ich unterstütze die Vermarktung des Innenstädtischen Einzelhandels mit dem Ziel der Aufwertung der Frankfurter Innenstadt (Kommunikation als „Citymanagerin“ und bin für die

Vernetzung und Mitarbeit in (doppel)städtischen, regionalen und überregionalen Gremien verantwortlich.

Mehr Zusammenarbeit mit der Stadt und die Universität

Wie zum Beispiel: City Frühling 08.+09.04

Werden Aushilfsjobs an Verwaltung weiterleiten.

## **5. Bericht des StuPa-Präsidiums StuPa-Präsidium**

Die 7. Sitzung wurde vertagt

Grund unter anderem Vertrag für Semesterticket liegt noch nicht vor, diese ist die Rechtsgrundlage für die Semestergebühr. Und es bestanden Probleme mit der Website.

Treffen mit Herr Kudert

Bezüglich der Beschwerde von Kamea wegen der Beschädigung eines Nachtbus SVF nach der Party von den Interstudis. Bei diesem kam es zum Vandalismus und der Busfahrer wurde bedroht.

Frage: Wieso gleich die Annahme das es Studierenden obwohl es eine öffentliche VA war?

Mateusz:

Anmerkung:

Selbst Interstudis haben diese VA nur promoted diese nur, ist nicht ihre VA.

Das weitere Verfahren:

Treffen der Universität( Kurat und Lambrecht) mit der SVF und Dezernat 1 .wird Bilder auswerten um die Täter zu finden

Besuche am 13.11 Fremde werden Freunde –Willkommenszeremonie und 22.11 FSR United Sitzung.

Mithin gerade dabei die Beschlüsse medial aufzuarbeiten so das diese auch über sozial Media veröffentlich werden können.

Immer noch auf der Suche nach dem Schlüssel für die Vitrine im GD.

Frage an Franziska: Wann ist die Frist für die Wahlzeitung

Antwort: 30.11 für Texte und Bilder

Nico: Beitragsordnung warum muss die Änderung noch in Justizariat, reicht nicht die Mehrheit im Stupa.

Antwort: Es geht um die Prüfung→ müssen schauen was die Arbeitsgrundlage ist.

Antrag von Franziska den Bericht von Alex vorziehen.

## **6. Bericht des AStA-Vorstandes**

- Empfang fremde werden freunde
- Verwaltungsrat → besser Absprechen notwendig
- Nachbereitung der Sitzung und Weiterleitung der Projektanträge und Klausurtagung konnte leider nicht passiert, ist überarbeitet und somit liegt einiges auf Eis.
  - Wenn möglich leicht Unterstützung aus dem Asta
- Aktuelle Kontaktliste weitergeleitet
- Mögliche Berufene: Finanzen 3 berufen möglich
- Nico: Kann Postfach und anfallen sportaufgaben übernehmen.

## 7. Berichte der Referent\*innen

### 7.1. Referent\*in für Sport:

Noch nicht gewählt.

### 7.2. Referent\*in für Hopo-Innen

- Verwaltungsrat des Studentenwerk → Kontakt zu Geschäftsführung des Studentenwerk
- FSR United
- Hopo Ausschuss → Video zur Vorstellung der einzelnen Gremien

### 7.3. Referent\*in für Internationales

- Studimeilesitzung
  - Neuer Vorstand gewählt
  - AStA ist vertreten bei der Studienmeile und hat Stimmrecht
  - Überblick über den Medienkomplex → reguläre Öffnungszeiten für die Studierenden
- In ungefähr 2 Jahren wird die Scharnstraße saniert ( AStA Büro dann in 3 Jahren)
- Bildungsforum am Montag mit ca. 140 Leuten besucht
  - Standort attraktiver für zukünftigen Generationen gestalten
- Lebendigen Adventskalender
- → haben Werbematerial, Pressearbeit läuft , ist als Übersetzung
- Nachtbusvorfall → Verweis auf Stupa
  - Diskriminierungsvorwurf gegen Kamea → Treffen geplant um die Vorwürfe zu klären
- Turkish Evening verschoben auf nächste Woche
- Möchte gerne eine Slubice Aktion machen → Fotos von Standorten um diese dann vorzustellen
- Möglichkeit mit der Studimeileverein beim Europatag was gemeinsam zumachen 09.05 →
  - Gummibärchenaktion → Student mit einer Start Up Idee
- Interview mit einer dänische Tageszeitung
  - Geschehnisse an der deutsch-polnischen Grenzregion
- Dolmetscher deutsch-polnischen beim Fußballturnier

### 7.4. Referent\*in für Gleichstellung und Soziales

- Treffen mit J. → hat nicht mitbekommen, kein Bedarf, dass irgendwas angesprochen wird aber nichts dagegen wenn Asta es ansprechen will
- Aktionstage organisiert und beworben
- Mail Antenne Brandenburg Radiobeitrag für ein Interview, besonders zum Empowerment Workshop
  - Weitergeleitet der Workshop soll ein geschützter Raum sein
- 24.-26. Bundestreffen Queer\* Hochschulreferate Göttingen teilgenommen

Fragen

Nico: Stand Semesterticket

Antwort

Alex: 56 angenommen 7 abgelehnt

## 7.5. Referent\*in für Verwaltung und EDV

- Neue Reinigungskraft ausgeschrieben und eingestellt
- Anmerkung bitte hinter dir her räumen
- Anmerkung :beim Rücktransport Uniball AStA Sport Sachen mitnehmen
- Neu Pullover im Asta Shop → bitte mal online posten
- Anmerkung:
  - Bezüglich des Gewinnspiel aus letztes Jahr → Gewinnerin möchte die jetzt abholen
  - Julia wird frag Jasmin ( ehemalige HoPo Innen)
- Auf dem Uniball werden Asta Shop Produkte verkaufen, Johann hilft

## 7.6. Referent\*in für Hopo-Außen

- Wird am Brandstuvetreffen in Potsdam nächste Woche teilnehmen
  - Möchten den Sprecher\*innenrat mit Studieren zu besetzen
  - Auf Ausgeschrieben → Freiwillige
  - Themen: Wohnraum , neue Reform Bbghg ( Personalrat für Studierenden)
- Angelegenheit wo die Stadt einen Zebrastrreifen wollte
  - Problem: wegen der Straßenbahn darf kein Zebrastrreifen
  - Alternative Tempolimit auf 30
- Oberbürgermeisterwahlen nächstes Jahr, Termin für die Podiumsdiskussion wahrscheinlich im Januar
- Teilnahme an den Verhandlungen zum Bus 983
- Hinweis an Hopoausschuss, bitte auch Hopo-Außen auf die Ausschusssitzungen einladen

## 7.7. Referent\*in für Kultur

- Glühweinaktion geplant mit Stadtmarketing
  - Idee abfangen der Pendler mit Glühweinstand am Cityparkhotel
  - in der 1/ 2 Dezemberwoche Montag bis Donnerstag 15 bis 18 Uhr
  - Finanzierung läuft über Stadtmarketing
  - Personal: Kultur und Freiwillige (anfrage in die Runde für Unterstützung)
- Frosch(Club) möchte am 6.12 möchte eine veranstalten
  - Anfrage zur Unterstützung des Ticketverkaufs von Seiten des AStA
  - Anfrage in die Runde in wie fern damit einverstanden → (10/0/0) angenommen
- Anfrage von der Stadt : bezüglich Bürger gestalten ihre Stadt
  - schauen ob man kooperieren kann (30.11. )
- dabei Transporter für den Abtransport vom Uniball zu mieten
  - leider keinen Transporter für Samstag gefunden
  - Montag Abtransport 14-16 Uhr
  - Schauen anderes Unternehmen für Samstag

- Campus Quiz Werbung ist im Anlauf
  - Anfrage ob AStA-team? → Antwort: Ja
- Anfrage ob beim Kulturtag der AStA mithelfen wird
- Anmerkung
  - Beschreibung der Aufgabenbereich Kultur in der Satzung aber ist sehr ähnlich wie der für antirassistische Arbeit
- Marie Anmerkung bezüglich dessen
  - Entstanden Richtlinie von der Klausurtagung keine Rechtsgrundlage also nur als Empfehlungen zu sehen
- Abschied Party für wöll
  - wie genau soll das Konzept sein ? Tanzparty oder nur reden ?
  - Wo genau ? Im Kleis Forum? Mit oder ohne Orchester ?
  - Meinung ?:
    - Julia: Im GD?
  - Sebastian: Mischung aus Nachmittag und Abschlussveranstaltung mit open endig also fließender Übergang zur Party
  - Antwort: Würde den Preise erhöhen.
    - Didiane: Wer trägt die Finanzen?
    - Antwort: Einige Akteure würden unentgeltlich arbeiten. Aber Kleistforum würd für die Technik wahrscheinlich Geld wollen. Könnte jedoch alt. die Bar auf machen und so über die Einnahmen decken
  - Anregung Dezernat 4 könnte Raum dekorieren
  - Termin: vor Weihnachten ? oder Januar?
  - Schauen nach Location Möglichkeit

## 7.8. Referent\*in für Öffentlichkeitsarbeit

- Plakate:
  - Gleichstellung
  - Wahlplakat und Wahlparty
  - Antirassismus
- Wahlzeitung → fertig fehlen nur Bilder
  - Anmerkung
  - Braucht von der Wahlleitung einen Einführungstext
- Hat Visitenkarten nachbestellt
- Am 23.11 um 21 Uhr einen Anruf erhalten, dass die Website kaputt ist
  - Reparation der Website ist im vollen Gang
- Problem mit der Homepage
  - Versucht nun Backup der Seite zu erstellen aber das verschwindende Internet macht das schwierig

## 7.9. Referent\* in für Finanzen

- Letzte Woche fremde werden Freunde mit Sebastian besucht
- Anzahlung für Semestertickete stehen an
- Finanzausschuss nächste Woche treffen



- schaut sich diesbezüglich Richtlinie anderer Universitäten für Anregungen an
- Abrechnung von Projekten

## 7.10. Referent\* in für Antirassismus

- Jahresplan mit folgenden Folgende Termine stehen fest:
- 5.12.2017 *Am I a Racist – Black Lives Matter in Germany*
- Diese ist eine Fortsetzung der gleichnamigen Veranstaltung im letzten Jahr. Hierbei handelt es sich um einen Vortrag mit anschließender Diskussion. Auseinandergesetzt wird sich mit der Frage inwiefern es institutionellen Rassismus in Deutschland gibt und ob man eine Bewegung wie „Black Lives Matter“ braucht.
- Februar 2018 Online Aktion zum Black History Month
- Ziel ist es hierbei einmal Background Informationen zum BHM allgemeine zugänglich zu machen. Weiterhin möchte gerne auf BHM in Deutschland aufmerksam machen ( Vorstellung von Black owned Unternehmen in Deutschland, Afro Deutsche Künstlern, politische Bewegung, Schwarze Netzwerke ect.). Ferner möchte ich gerne Deutschlands Beziehung zu seiner Kolonialzeit und dessen heutigen Effekte beleuchten.
- Plakat mit den generellen Information, aber erste Post Background Infos. Dann 1-2 in der wochen posten
- In Rahmen der Aktion wird es Aufforderung/Umfrage an die Studierenden geben, welche Themen noch vom Antirassismus Referat angesprochen werden soll (online und Plakat in Unigebäuden).
- 16.04-18./19.04.2018 *Festival Contre Le Rascme*
- Oberthema steht leider noch nicht ganz fest.
- Feststehende Veranstaltung bis jetzt ist „*Die Identitäten Bewegung als Akteur der „Neuen Rechten“*“ in Kooperation mit der Heinrich Böll Stiftung.
- 19. KW *Intersektionale Perspektiven auf Rassismus, Antisemitismus und antimuslimischen Rassismus*
- oder 28. KW *Thema: Resultat der Umfrage im Februar*
- muss noch 10 Sprechstunden nachholen.

## 8. Grenzüberschreitender Nahverkehr

Unter Ausschluss der Öffentlichkeit.

## 9. Sonstiges

Verschwinden Internet ? Auf der Suche nach einer Lösung  
Wasser

Vorstand schließ Sitzung um 21.42.

Sebastian Pape

Name, Vorsitz

K. Didiane Avokpo

Name, Protokollant\*in